

# *Cuba acogerá conferencia internacional por aniversario de programa UNESCO*



**"La ruta de las personas esclavizadas: resistencia, libertad y patrimonio".**

La Habana, 20 ago (RHC) Cuba acogerá del 21 al 23 de agosto, la Conferencia internacional por el aniversario 30 del programa de la UNESCO "La ruta de las personas esclavizadas: resistencia, libertad y patrimonio".

La capital cubana, será el punto de encuentro de personalidades de varios países y continentes para recordar la trata trasatlántica o comercio triangular de africanos esclavizados y su esclavización en tierras americanas y europeas entre los siglos XVI y XIX.

También se analizarán sus consecuencias hasta el día de hoy, tanto en los descendientes de los esclavizados como de los esclavistas y las nuevas manifestaciones de la colonialidad que le dio origen: las diversas formas de racismo, las guerras de cuarta y quinta generación en las que están presentes los patrones de discriminación, así como la esclavización contemporánea.

La iniciativa está a cargo de Miguel Barnet y la Fundación Fernando Ortiz, el Ministerio de Cultura, la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), la Comisión José Antonio Aponte de la propia UNEAC, el Consejo Nacional de Patrimonio Cultural, la Comisión Cubana de la UNESCO, la Oficina Regional de la UNESCO del Caribe Latino y Venezuela, y la Comisión Nacional del Programa Nacional contra el racismo y la discriminación racial Color Cubano.

El acto inaugural será el Aula Magna del Colegio Universitario de San Gerónimo de La Habana, incluye las conferencias de Barnet y Doudou Diène, vicepresidente del Comité Científico de este proyecto y una intervención especial de Wole Soyinka, Premio Nobel de literatura 1986.

De acuerdo al programa, en el segundo día, será el Foro Científico en el Hotel Iberostar Grand Packard con el panel Mapeo, gestión y alianzas para los sitios de la memoria. Desafíos y perspectivas regionales, con ponentes de Jamaica, República Dominicana, Haití, Estados Unidos y Cuba.

Otros paneles serán Reinterpretación y musealización de la memoria y sus vestigios: experiencias de resemantización y reparación, con presentaciones de Francia, Brasil, República Dominicana, Benin y Cuba. La educación y la investigación para la subversión de paradigmas, en el que intervendrán investigadores procedentes de Chile, Venezuela y Cuba.

El cuarto y último panel de la jornada: Huellas vivas de la esclavitud: entre pesquisa y la reparación, con representantes de Colombia, Jamaica, España y Cuba.

Ese día, el cierre del programa le corresponderá al documental Cimarrón, historia de un esclavo, de los realizadores Juan Carlos Tabío y Miguel de los Santos.

En el día 23, cierra la conferencia internacional con la visita de sus delegados a la provincia de Matanzas, la región cubana donde más intensa fue la economía de plantación esclavista azucarera-cafetalera a finales del siglo XVIII y a lo largo del XIX, con muchos ejemplos de resistencia y rebeldía individuales y colectivos de hombres y mujeres esclavizados y donde, en la actualidad, la influencia de la africanía en la cultura cotidiana, léase costumbres, tradiciones, hábitos y habilidades, está presente como en ninguna otra región del archipiélago cubano.

Se visitarán dos museos imprescindibles: el del Esclavo Rebelde, en el antiguo ingenio Triunvirato y el Castillo de San Severino Museo de la Ruta de las personas esclavizadas.

La lectura de la Declaración final estará a cargo del presidente del Comité Organizador del evento el doctor Miguel Barnet Lanza, Premio Nacional de literatura y Premio Nacional de Patrimonio Cultural.

Un concierto de los grupos Longobá y Afrocuba, clausuran el encuentro internacional, que servirá de preámbulo a su vez, a otro cónclave a realizarse en La Habana y Matanzas, del 9 al 13 de diciembre de este mismo año: la Conferencia Internacional Cuba 2024. Decenio de los afrodescendientes. Igualdad – Equidad – Justicia Social. (Fuente: Portal cubarte)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/363260-cuba-acogera-conferencia-internacional-por-aniversario-de-programa-unesco>



**Radio Habana Cuba**